

2024-06-07

Alcaldías opositoras participan más en elecciones, pero aportan menos votos

Autor: Redacción David Santiago

Género: Nota Informativa

<https://politica.expansion.mx/cdmx/2024/06/07/alcaldias-opositoras-participan-mas-en-elecciones-pero-aportan-menos-votos>

Cuatro de las cinco alcaldías que la alianza Va por la CDMX ganó en las pasadas elecciones del 2 de junio tuvieron una participación en las urnas superior al 70 por ciento, sin embargo, los números que cada demarcación aportó a su proyecto político tanto para alcaldes, como para la Jefatura de Gobierno, apenas equivale a dos de las 11 que ganó la coalición Sigamos Haciendo Historia.

De acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) al 100 por ciento de los 33 cómputos distritales, Clara Brugada, de la coalición conformada por Morena, PT y PVEM obtuvo 2.8 millones de votos, equivalentes al 51.90 por ciento de la votación total.

El candidato Santiago Taboada de la alianza conformada por PAN, PRI y PRD obtuvo 2.1 millones de votos, lo que equivale al 38.84 por ciento de la votación.

Aunque el IECM no desglosa los votos que cada candidatura obtuvo por alcaldía, sino por los 33 distritos electorales de la Ciudad de México, los números se aproximan a los obtenidos por los respectivos proyectos políticos para el cargo de alcaldías.

¿Cómo votaron en las alcaldías?

En un análisis realizado por Expansión Política, respecto a la votación de alcaldes de la Ciudad de México, se detalla que Benito Juárez fue la demarcación que más salió a las urnas a emitir su sufragio el pasado 2 de junio con un 76.61% de participación de una lista nominal de 363,249 personas.

En esta demarcación Va por CDMX tuvo 192,881 votos para el candidato Luis Mendoza, es decir, 50 por ciento más que la morenista Leticia Varela.

Coyoacán tuvo una participación del 72.87%; Miguel Hidalgo 72.77%; Cuajimalpa un 71.67% y Cuauhtémoc un 68.10%. Juntas las cinco alcaldías de oposición logran un total de 712,639 votos para la alianza Va por CDMX.

Las once demarcaciones donde la coalición Sigamos Haciendo Historia ganó para para alcaldes, suman 2.1 millones de votos, a pesar de que varias registran una participación de entre 64.4% y 72.35%.

Cabe destacar que tres de las alcaldías que hoy están en manos de Morena y partidos aliados, son de las más pobladas en la Ciudad de México y por tanto una mayor lista nominal. Ejemplo de ello es que Sigamos Haciendo Historia obtuvo 615,703 votos, Gustavo A. madero 385,253 y Álvaro Obregón, 190,445 votos.

Los votos obtenidos por la alianza Va por CDMX equivalen a los obtenidos en Iztapalapa y Xochimilco o en su caso, dejando atrás a las alcaldías más pobladas de la capital, serían los proporcionales a las alcaldías Azcapotzalco, Magdalena Contreras, Tlalpan, Venustiano Carranza, Xochimilco y Milpa Alta.